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Anwesende Fachschaften: Anglistik/Amerikanistik (Tom), Geo/Lök (Josua), Germanistik (Luisa), GHR (Larissa, Jacky [FSB]), 
Mathe/Info (Patrick), Pädagogik (Maxi), Pharmazie (Theresa), Physik (Jan), Politikwissenschaft (Jan-Hendrik [FSB]), 
Skandinavistik (Nicolas [FSB]), WiWi (Jonas) 
Gäste: Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität (Anna Lena), Green Office (Alena) 
 11 Fachschaften 
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 

Jan-Hendrik begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich über den Chat an. 

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 

Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. Das Protokoll der vergangenen Sitzung ist rumgegangen 
und wurde zur Kenntnis genommen. Die Protokolle werden momentan nicht bestätigt. 

TOP 3: BERICHT REFERAT FÜR NACHHALTIGKEIT UND MOBILITÄT/GREEN OFFICE 

Das Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität  (NaMo) bittet in einigen Punkten um Unterstützung der Fachschaften, 

da diese gut mit ihren Fachbereichen vernetzt sind. 

1. Allgemeine Studien: 

Das NaMo wünscht sich, dass es einen eigenen Kompetenzbereich für Nachhaltigkeit und Ökologie gibt. Es gab 

auch eine Mail an alle Fachschaften, in der darum gebeten wurde, dass die Fachschaften den Wunsch in ihre 

Fachbereiche tragen. Für das kommende Wintersemester ist es vermutlich schon zu spät einen Kompetenzbereich 

einzurichten, allerdings wird darum gebeten, dass Fachschaften überlegen in welchen bestehenden Veranstaltun-

gen ein Nachhaltigkeitsbezug geschaffen werden kann und betreffende Professor*innen anzusprechen, ob es 

möglich ist, Inhalte einfließen zu lassen. Für die Zukunft sind in Zusammenarbeit mit Herrn Quante nachhaltige 

Module in den allgemeinen Studien geplant. Das langfristige Ziel von NaMo und Green Office ist es, dass in jedem 

Modul ein Bezug zu Nachhaltigkeit und/oder Ökologie verankert wird. Rückfrage aus der Physik ist, ob das auf 

alle Veranstaltungen bezogen sein soll. Antwort: es sei wünschenswert, allerdings müsse es natürlich inhaltlich 

passen, langfristig gesehen sollte Nachhaltigkeit ein normales Thema sein und es sollte zur Selbstverständlichkeit 

werden sich damit an der Uni zu beschäftigen.  

2. Ecosia on Campus/ Münster on Ecosia: Ecosia ist eine Suchmaschine auf Bingbasis, die Firma spendet für 

Suchanfragen an Baumpflanzprojekte. NaMo wünscht sich nun, dass Ecosia zur Standardsuchmaschine an der 

WWU wird, damit dadurch spenden für Ecosia generiert werden. Es wird offengelegt, dass Ecosia möglicherweise 

wissenschaftlich nicht die besten Ergebnisse liefert, aber man auch in einem zweiten Schritt auf e ine andere 

Suchmaschine zurückgreifen könne, die nicht Startse ite ist. Allerdings ist die Umsetzung der Forderung wieder 

Fachbereichssache. Wenn Fachschaften sich wünschen, dass Ecosia sich weiter verbreitet, sollen sie bei ihrer IVV 

danach fragen. Fachschaft Physik merkt an, dass das StuPa bereits beschlossen habe, eine Empfehlung zu Ecosia 

auszusprechen. Anna Lena betont, dass Fachschaften die Umsetzung einfordern sollten, damit die Fachbereiche 

der Empfehlung des StuPas nachkommen. 

3. Nachhaltige O-Woche: Soll am 6. und 7. November stattfinden, um keine Konkurrenz zu O- Wochen der 

Fachschaften zu sein. Ein Programm aus Spaß und Infoveranstaltung ist geplant  (Vorträge, Stadtführung etc). Es 
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soll ein fächerübergreifendes Netzwerk geschaffen werden an dem sich Erstis beteiligen können und so Menschen 

mit ähnlichen Interessen kennenlernen können. Es wird mit Hochschulgruppen und Organisationen zusammenge-

arbeitet, z.B. mit BUNDjugend, Weltwärts, Mensch und Umwelt. Das NaMo sagt die Fachschaften sollen das unter 

ihren Erstis verbreiten. 

Sollte jemand studiübergreifende Anliegen haben, kann man sich bei der vom Rekrorat neu eingerichteten Koor-

dinierungsstelle für Nachhaltigkeit melden, sonst natürlich immer gern beim NaMO (asta.nachhaltigkeit@uni-

muenster.de) 

TOP 4: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT 

Aus den Fachschaften: keine Berichte 

Aus dem Fachschaftenreferat: Am Donnerstag 9.07. von 16-18 Uhr trifft sich der Corona- AK über den 
Fachschaftenzoomlink. Es können gern alle Fachschaften daran teilnehmen, die sich für den Umgang mit der 

momentanen Situation interessieren. (O-Wochengestaltung etc.). 

Die Finanzordnung wurde noch einmal überarbeitet. Die größte Änderung ist, dass ein großer inhaltlicher Teil zu 

einer Richtline geändert wurde. Begründung hierfür: eine Richtlinie können wir selbst flexibler ändern und die 
Rechtsaufsicht muss nichts kontrollieren und hat somit keine Handhabe Dinge zu streichen. 

Fachschaftsbesuche: Ihr könnt uns weiterhin einladen, euch virtuell zu besuchen. Beispielsweise wenn ihr 

Umbrüche zu verkraften habt, euch über bestimmte Themen informieren wollt, ihr Ideen für gemeinsame Proje k-
te habt oder mit uns über die FK reden wollt.  

TOP 5: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 

StuPa: keine Berichte 

AStA: keine Berichte 

TOP 6: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN:  

keine Berichte 

TOP 7: WEITERE BERICHTE 

Im Wiki finden sich weitere Berichte. 

TOP 8: (FINANZ-) ANTRÄGE 

Abstimmungen: [J:N:E] 

Antrag auf Änderung des Protokolls vom 12. Nov. 2019 mit 14 Ja, 1 Enthaltung, 1 Nein-Stimme angenommen 

laufende Anträge: 

GO-Änderungsantrag „Stimmabgabe und Rundbrief“ und GO- Änderungsantrag „Abhilfe-Anträge“ werden so 

lange behandelt , bis 50% der Fachschaften mit Ja abgestimmt haben, oder bis es so viele Nein-Stimmen und 
Enthaltungen gibt, dass die 50% Ja-Stimmen nicht mehr erreicht werden können. 

neue Anträge: 

Es gibt keine neuen Anträge 

TOP 9: TERMINE 

09.07. 16 Uhr Corona-AK (FK-Zoom)  

10.07. das Schloss rockt (online) 

  

Die FK endet um 18.41 Uhr. 

Die nächste FK findet am 14.07.2020, 18 Uhr c.t. 

via Zoom (Link im Wiki) statt. 


